
商河两会

政府工作报告对2016年提出新目标和规划

““三三个个基基地地””扮扮靓靓商商河河新新名名片片

今年的商河县政府工作报告
成了商河人民热议的话题。本报
在微信公众平台上随时跟进的两会
专栏，受到了市民的广泛关注，3天时
间产生了50余条留言。下面是部分网
友的留言和人大代表对政府工作报
告的看法，快来看看商河人都说了
些啥。

网友“果儿”：今年刚刚毕业回
家，第一次看到咱商河的政府工作
报告，感觉好高大上。周围同学毕业
后，很少有人回家工作，希望咱商河
变得越来越好，吸引更多的商河人
回乡。相关部门可以提供更多的相
关政策来促进大学生创业，到时候
更多的人就开始自己当老板了，还
能带动商河的就业。

网友“大鹏”：政府工作报告中回
顾了“十二五”期间的成就，我才发现
原来商河变化这么大！感觉今年的
政府工作报告很靠谱、挺实在，希望
相关部门赶紧落实，别到时候只空
喊口号。对于我关心的二孩政策，在
商河啥时候才能实行，相关的生育
政策又是什么样的，相关部门能不
能回复一下啊？

网友“我就是我”：政府工作报告
上说了2016年打算建一所学校和引
进一所学校，希望学校赶紧建，我孩
子还有三年就上学了，到时候是不
是就可以上新学校了？希望学校选
址的时候综合一下周围的环境，给
孩子们打造良好的学校环境。每年
的政府工作报告都会提出有关教育
的问题，随着一中、二中等学校的不
断完善，咱商河的教育确实在越变
越好。

人大代表刘官君：我在两会上
听了政府工作报告，看到咱商河对

“十三五”的规划和2016年的打算，觉
得很是振奋人心。建设宜居乡村、完
善农村基础设施等多个方面都涉及
到了农村和农民，很多措施可行性
较大，给我管理村里事务提了醒。回
去好好研究一下，让村里更多的人
知道，争取让村里人富起来。

人大代表谢云芳：我觉得很多老
百姓关心的问题，在政府工作报告中
都有所涉及。“三个基地”的建设是我
最期待的事情，商河的交通发展了，
济南启动“携河发展”战略，咱商河迎
来了新的发展机会，一定要把握住。
看到会上提到了“互联网+”“电商”等
名词，我觉得商河人可以多尝试一下
新的发展模式，借助网络发展经济。

本报记者 李云云 整理

12日，记者从商河两会上
获悉，“十三五”期间，商河县将
打造成服务省城、辐射周边的
先进制造业基地、农产品生产
交易基地和以温泉为特色的健
康休闲基地三个基地。届时，商
河的工业、农业、服务业等将迎
来新的发展机遇。

据了解，商河县在政府工
作报告中提及，建设“三个基
地”是商河县“十三五”期间的
重要指导思想，商河将深入实

施“工业强县”战略，做大工业
经济。以经济开发区为主要载
体，充分发挥“国家火炬济南环
保节能材料与装备特色产业基
地”龙头引领作用，积极探索

“一区多园”、“管委会+公司”
等运作模式。与此同时，商河县
还将主动承接重点区域产业转
移，积极吸引济南、京津冀等地
方的大型企业入驻。

随着农耕馆和花卉苗木大
世界的招商运营，商河县将目

光放在了现代农业上。充分发
挥山东济南国家农业科技园区
示范引领作用，培育农业龙头
企业和大型农产品交易市场，
以此形成农产品生产交易基
地。据商河县相关负责人介绍，
商河县目前已经成功将温泉用
于植物种植和水产品养殖。

工业和农业的发展，为商
河的服务业提出了新的要求。

“十三五”期间，打造旅游慢城
和省城后花园成了商河旅游的

新名片。近几年来，商河温泉旅
游发展迅速，2016年年初，商河
县在旅游路线推介会上提出，
商河县将推广“温泉+”模式，
泡温泉看秧歌、泡温泉看花卉
买年货将成为新的旅游形式，
建设成为以温泉为特色的健康
休闲基地也成了商河的新目
标。相关负责人说：“建设三个
基地将是我们接下来的重点工
作，是我们适应经济发展新常
态的重要举措。”

除了经济发展外，两会期
间，商河县对于教育、医疗等重
要民生项目也提出了具体的改
善措施，“改善办学条件”被列
为2016年为民办好的十件实事
之首。商河县将引进一所民办
寄宿制学校和筹建一所九年一
贯学校，逐步解决大班额问题。

据了解，总投资4272万元、

建筑面积1 . 3万平米的文昌实
验学校教学综合楼和总投资
2240万元、建筑面积7064平米
的第二实验小学实验综合楼建
设，2016年9月将全部投入使
用。职业中专学生宿舍楼建设，
2016年12月也将竣工。此前，商
河没有专业的体校，很多热衷
体育学习的学生缺少系统的学

习和专业的管理，为此，商河县
打算在2016年启动建设少儿体
校，实现商河教育的新突破。

从2015年下半年开始，记者发
现商河县人民医院的门诊大楼正
在整修。相关负责人表示，包括人
民医院综合门诊楼、中医院医技
综合楼、县公共卫生综合楼等在
内的项目争取在2016年完成，仅仅

是县人民医院的建设项目，投资
就达到了1.4亿元。

除此之外，商河县还打算
健全完善公共文化服务体系，开
展群众性文化、全民健身、精神文
明创建等主题活动，丰富群众精
神文化生活。深入推进省级贫困
村饮水安全和镇镇通天然气工
程，改善群众生活条件。

商河的12个乡镇各具特色，
每个乡镇都有自己的打算。玉皇
庙镇正在为建设工业强镇而努
力，郑路镇则将目光放在了建设
森林温泉小镇上，沙河乡想依靠
大沙河寻求发展，贾庄镇则希望
借力于县城资源。针对各个乡镇
的实际，商河县提出打造特色城
镇，坚持因地制宜、突出特色。

政府工作报告提到，要加
快玉皇庙镇与经济开发区对接
融合，推进实施城镇功能项目
和片区开发项目，完善提升“一
园三区”载体功能，培植壮大优
势产业，促进各类要素向镇区
集中，提升玉皇庙组团发展水
平，打造县域次中心。推进贾庄
镇与县城差异化对接融合，完

善城镇市政设施、公共服务设
施和民营经济产业园配套设
施，培植壮大建筑一体化、花卉
苗木等特色产业，打造功能完
备、富有活力的县城副中心。

龙桑寺、郑路、怀仁等城镇
建设，则是结合区位条件、资源
禀赋和比较优势，完善提升基
础设施和功能环境，加快特色

产业培育，逐步打造人口集中、
产业集聚的现代化小城镇。

除此之外，2016年，商河县
将继续深入推进户籍制度改
革，完善落实户籍管理与教育
卫生、社会保险、优抚救助等政
策的衔接机制，引导农村人口
向县城、城镇和农村新型社区
集中，加快新型城镇化进程。

“今年的工作报告

很靠谱挺实在”

打造特色乡镇，加快城镇化建设

建学校修医院，强化公共服务

三个基地以服务省城、辐射周边为目标

备受商河县人民关
注和期待的商河县第十
七届人民代表大会第五
次会议和政协商河县第
九届委员会第五次会议
分别于9日和10日隆重开
幕。两会无疑成了商河市
民热议的话题，大家期待
2016年商河有更大的变
化和发展。记者从两会上
获悉，政府工作报告对
2 0 1 6年商河县经济、教
育、社会服务等诸多方面
有了新的目标和规划。

本报记者 李云云

商河一产业园一角。（资料片）
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400家农村电商服务站用创业带动就业

随着商河联荷电商产业园
的入驻，商河的电商企业如雨后
春笋般发展起来。联荷电商产业
园落户商河一年多以来，入驻电
商企业达到38家，产业园也被评
为市级电子商务园区和创业孵
化基地。引进赶街网、京东商城
等知名农村电商平台，发展农村
电商服务站400多家，电商大军
越来越壮大。

随着电商的发展，不少商河
特产也走进了大家的视野。通过
线上销售，商河的糖酥火烧、老
粗布、手工锡壶、棉籽油销往全
国各地。在两会期间，有代表曾
提出，希望越来越多的商河特产

通过互联网扩大知名度，让更多
的人了解商河。

记者从两会上获悉，2016年
十件实事也曾提出，要提高创业
就业服务能力，举办第二届青年
创业大赛，抓好跨境电商“零创”
培训，实现以培训促进创业、以
创业带动就业，保持全县就业形
势总体稳定。

除此之外，还要认真做好困
难群众就业、退役士兵安置和农
村劳动力培训转移，不断完善农
民工综合服务中心协调服务机
制，让全年农村劳动力组织转
移、技能培训分别达到954人和
2000人，城镇新增就业2040人。

““你你一一言言我我一一语语””

如今的商河正变得越来越美。（资料片）
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